



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº125-Arrecife de Lanzarote 20 de Septiembre de 1955-Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7—Apartado, 32 Año III

La princesa Margarita y los periodistas

MALVERN (Inglaterra) — El presidente del Consejo de Prensa de Gran Bretaña, sir Linton Andrews, ha pedido a los periodistas que dejen en paz a la princesa Margarita y cesen en sus cábalas sobre cuándo y con quién se casará. Andrews dijo que no puede estar de acuerdo con los periódicos que sostienen que un miembro de la familia real es siempre roticia. Indudablemente, todo miembro de la familia real tiene su vida privada, que toda persona honrada debe respetar. Se trata de una cuestión de buen gusto y honradez, terminó diciendo.

Dos jóvenes submarinistas belgas capturaron 2.225 Kgs. de pescado en 57 horas

«Lanzarote escenario ideal para la celebración de los próximos campeonatos mundiales de esta especialidad deportiva»

La caza submarina continúa siendo deporte favorito en casi todos los países del mundo. Las islas Canarias, especialmente Lanzarote y Fuerteventura, reúnen inmejorables condiciones para la práctica de esta modalidad deportiva, no solamente por la benignidad de su clima, claridad de sus fondos y limpieza de sus aguas, sino también, por la extraordinaria riqueza de sus bancos piscícolas, sembrados por todo el litoral de ambas islas.

Días pasados regresaron a su país los submarinistas

belgas M. Emile Jahn y M. Andre de Bloos, quienes permanecieron en nuestra isla unas tres semanas dedicados a la pesca, en plan intensivo, habiendo logrado un verdadero récord de capturas, cuyo balance ofrecemos a nuestros lectores al final de este reportaje.

He aquí lo que nos dijeron estos expertos cazasubmarinistas de Bruselas, en conversación que con ellos sostuvimos momentos antes de emprender el viaje de regreso a Bélgica.

«Hemos venido a Lanzarote a practicar la caza submarina después de siete años de haber consagrado nuestras vacaciones y todos nuestros esfuerzos a este magnífico deporte, que en Bélgica tiene muy pocos adeptos mientras que por el contrario en Italia, y sobre todo en Francia, los cazadores submarinistas se cuentan por millares. Es sobre todo con amigos franceses con quienes nosotros hasta el presente hemos practicado este deporte.

Nuestro debut tuvo por escenario la bellísima isla de Córcega; más tarde pasamos tres veces nuestras vacaciones en las Balea-

res: Ibiza y principalmente Mallorca; después visitamos las islas de Grecia, bellísimas por sus antiguas ruinas, y decepcionantes por sus peces, pues en realidad todas las aguas griegas están dinamitadas, práctica criminal para capturar peces. Sin esfuerzo, estos dinamiteros matan para muchos años toda la vida submarina. Otro año recorrimos en coche toda la costa de Africa, desde Tanger a Trípoli pasando por el Marruecos español, Argelia y Túnez. En fin, el invierno último uno de nosotros participó en la expedición francesa «Jonás», con la cual permaneció

(Pasa a séptima página)

«MONTAÑA DE FUEGO», nueva canción sobre Lanzarote

Su autor piensa grabarla en discos

Del semanario «Guinigüada», de Las Palmas, reproducimos parcialmente una entrevista con Bartolomé García Rodríguez, joven compositor grancañario.

Dice así: «Traemos a nuestras columnas a un conjunto de jóvenes,

QUINCE MIL TRABAJADORES DEPENDEN DE LA INDUSTRIA MINERA DE HUELVA

HUELVA.— La producción de piritas en las distintas minas de la provincia de Huelva fué el año 1954 de 1.765.500 toneladas. De esta industria, que con la de la pesca constituye una de sus mayores riquezas, dependen directamente 15 000 trabajadores que representan unas 60.000 personas. El valor de sus exportaciones ascendió en dicho año a 24 millones de dólares, y el valor de las materias primas que se entregaron al interior puede calcularse en 17 millones de dólares. La exportación fué de toneladas 1.454 667. Los mercados más consumidores fueron Gran Bretaña, Alemania, Holanda, Bélgica, Francia y Dinamarca, y en menor cuantía, Irlanda e Italia.



Pescador submarinista italiano

creadores de nuevas canciones canarias, que han cosechado un éxito enorme en la Radio y en los festivales en que han actuado.

—¿Cómo se formó vuestra típica Parranda?

—Todos los componen-

(Pasa a quinta página)

El jueves estalló un movimiento subversivo en varias provincias argentinas

Córdoba y Bahía Blanca, principales centros rebeldes

El Gobierno asegura que la sublevación está a punto de ser sofocada

BUENOS AIRES, 16.-La emisora oficial argentina anuncia que se han sublevado contra el presidente Perón las guarniciones de Córdoba y Coruzo Cuatía.

La emisora oficial argentina confirma que han estallado sublevaciones contra el presidente Perón en varios puntos del país, pero que las fuerzas leales al Gobierno dominan la situación. Los levantamientos se produjeron al amanecer «en varios puntos del interior», principalmente en las guarniciones de Córdoba y Coruzo Cuatía (provincia de Corrientes). Añadió la emisora que están complicadas algunas guarniciones navales.

«El movimiento subversivo—dijo—está dominando y las fuerzas leales lo están sofocando». Dijo también que «reina calma absoluta en todas las guarniciones leales al Gobierno» y pidió a la población que se mantenga tranquila, «porque el Gobierno domina la situación y está decidido a asegurar la tranquilidad del pueblo».

Ha sido proclamado el estado de sitio en toda Argentina, según se anuncia oficialmente.

Acerca de la situación en Córdoba, se declara que esta mañana había intenso tiroteo entre los miembros de la Academia de Infantería y los de otra, de Artillería, en la Calera, a nueve kilómetros de la provincia.

La emisora oficial dió cuenta de que también se había producido un levantamiento en Entreríos, y que había sido sofocado. Trescientas personas han sido detenidas.

La radio oficial dice que las rebeliones de unidades del Ejército y de la Marina han sido sofoca-

das. A las 9,55 de la mañana (13,55 hora española), la radio argentina reiteraba su información de que el Gobierno había cortado todos los focos rebeldes y añadía que es falsa toda información que provenga de fuentes que no sean de la Secretaría de Prensa.

Extraoficialmente se ha dicho que Perón había asumido personalmente el mando de las fuerzas que actúan contra los rebeldes, de la misma manera que lo hizo con ocasión del abortado levantamiento del 16 de junio.

Las últimas noticias que se reciben de Córdoba dan cuenta de que se registran intensos combates entre las fuerzas gubernamentales y las unidades del Ejército sublevadas.

A mediodía de hoy circularon rumores en esta capital de que parte del Ejército había solicitado al presidente Perón que dimitiera. Radios uruguayos han difundido también estos rumores, pero es imposible confirmarlo o negarlo en las presentes circunstancias.

El corresponsal de la agencia «United Press» enviado a Bahía Blanca, informa esta noche que la ciudad había sido ocupada por los rebeldes. La comunicación telefónica que dó interrumpida cuando se encontraba transmitiendo la noticia.

BUENOS AIRES, 18.—El Gobierno ha anunciado esta noche la completa derrota de las fuerzas rebeldes en Córdoba, uno de los principales focos de resistencia rebelde. Así lo ha confirmado la emisora del Gobierno.

LA FLOTA, DISPUESTA A BOMBARDEAR BUENOS AIRES

MONTEVIDEO, 18.-A las tres y cuarto de la tarde, hora española, una emisora en poder de los rebeldes dice que la flota está dispuesta a bombardear Buenos Aires si el presidente Perón se niega a dimitir. Se ignoran los movimientos exactos de los buques de guerra argentinos.

BUENOS AIRES NO SERA BOMBARDEADO, DICE EL GOBIERNO

MONTEVIDEO.—A las cinco y diez de la tarde, hora local, la emisora oficial argentina ha manifestado que el ultimatum de

de los rebeldes «no existe» y que Buenos Aires no será bombardeada. Ridiculizó las afirmaciones de las emisoras rebeldes, según las cuales la capital sería bombardeada «Si el 16 de junio—dijo la emisora oficial—con sólo dos aviones de bombardeo, el Gobierno pudo obligar a sus enemigos a huir, puede esperarse que ahora, cuando el Gobierno tiene cincuenta aviones de caza de reacción y treinta bombarderos pesados, esté en condiciones de asegurar la tranquilidad de habitantes de la capital».

Consulado de la Argentina en Las Palmas

Comunicado oficial

El Gobierno del general Perón continúa la acción para sofocar los grupos rebeldes, habiéndose rendido a las tropas leales una importante guarnición blindada en Coruzo Cuatía, base naval de Río Santiago, con Escuela Naval Militar, así como la guarnición naval de la isla de Martín García. Se concentran fuertes efectivos en los restantes focos aun en

poder de los rebeldes y se espera para en breves horas iniciar acciones.

En la capital federal y en el resto del territorio nacional hay completa tranquilidad y muestras de adhesión al Gobierno.

Se desmienten las informaciones lanzadas por las fuerzas rebeldes desde algunas estaciones de Radio de Córdoba y Bahía Blanca.

MANUEL ALZOLA

ELECTRICISTA

Instalaciones industriales, navales y domésticas

Devanados de dinamos

Cienfuegos,

Teléfono, 133

Academia de Música

Se pone en conocimiento de todo el que desee asistir al nuevo curso de Música, que comenzará el día 1 de octubre, que puede matricularse en la Academia hasta el día 30 del presente mes.

Número limitado de alumnos.

Matrícula gratuita.

Lanzarote

Por AGUSTIN QUEVEDO PEREZ

ENVIO: La Expedición del SEU a la isla más cinematográfica y de mayores atractivos turísticos del Archipiélago.

Con el mar tranquilo, uno de estos pequeños correíllos que hacen el servicio interinsular tarda catorce horas en viaje directo hasta Arrecife. La cosa vale la pena, para los ojos que ven por vez primera a la más volcánica de las islas. Una vez desembarcados en Arrecife, leno de la intensidad de sus fiestas de San Ginés, recorremos con la amanecida sobre los hombros las solitarias calles de la ciudad. Alguien nos dice que la vida durante las fiestas empieza por la noche. Y es verdad. Por la noche empieza la gran algarabía de las barracas instaladas frente al mar.

Todo el mundo está en la calle. Hay un incendio de rostros femeninos, acelerados por la alegría, que nos hace olvidar el cansancio del viaje. Lo primero que nos ofrece Arrecife es la fina belleza de sus mujeres, la calidez de su clima y de su hospitalidad y su sentimiento de fraternidad.

Nuestra expedición pronto se anima. Todas las puertas se abren para nosotros. Y las horas largas de la noches y de la madrugada se nos pasan entre animadas charlas, bailes, timplas, y cantos canarios. ¿Por qué no habremos conocido antes esta isla? Tal vez por la pereza que representa atravesar el mar.

Lanzarote es una isla casi inédita para los canarios. Nosotros hemos comprobado en una visita por el sur, las grandes posibilidades turísticas y cinematográficas que encierra el paisaje lanzaroteño. No hemos visto nada igual en las otras islas. Esa manera de aprovechar el terreno para sus viñas, esa forma personal de preservar las plantas del viento — el viento es el mayor enemigo

del agricultor — con muros de «mal país» (malpises), es algo único en el mundo.

Las grandes extensiones de viñedos hundidos en tumbas cónicas y protegidas contra el viento por una corona de piedra parecen un gran dibujo geométrico, mientras el negro picón es el que roba la humedad de las tarosadas. También plantada a través de la implacable lava que cubre la tierra — que apenas crece, extiende sus ramas por la superficie, temerosa de ser sorprendida por el fatal viento. El campesino es un hombre lento, de lentas palabras; su modo de ser, sus necesidades espirituales y materiales, están bajo el signo de la inclemente naturaleza que los envuelve. Las mujeres usan unos extraños pañuelos que les rodea el rostro sostenidos por gorros de paja; todo, todo lo hacen por el viento, el gran enemigo...

Vamos dejando atrás estos pequeños pueblos sureños: Yaiza, Uga, etc, y nos acercamos a la zona de la «Montaña de Fuego». La carretera es una interminable línea recta por la que de cuando en cuando aparece una pareja de asnos o camellos acompañados de sus lentos dueños; a los lados nos amenaza con su sequedad, con su des-

(Pasa a última página)

CASA

en construcción, se vende en la calle 18 de Julio. Informes: Francisco García Tabares, en la misma calle, núm 18

Se necesita

señorita, para auxiliar de oficina, con algún conocimiento de Contabilidad. Para informes, León y Castillo. 29

UN INSECTO REHABILITADO

Reproducimos el siguiente artículo editorial publicado por el diario A. B. C., de Madrid, como consecuencia de una información enviada por el corresponsal de la Agencia Cifra en Lanzarote.

NO. No eran injustificadas las expectativas que se producían en Canarias a la llegada de los galeones que venían de las Américas. Su arribo se anunciaba con el esquilon y las señales del vigía, sobre todo cuando llegaba la fragata «Hermandad Isleña», cuyo capitán, don Buenaventura Arinez, según rezaban unos cartelones amarillos pegados en las fachadas «daba al pasaje el buen trato que tiene acreditado». Porque siempre llegaba algún personaje importante o alguna curiosa novedad.

En uno de aquellos desembarcos de la «carretera de Indias» saltó a tierra el farmacéutico Villavicencio. Pero no venía provisto, como la mayoría del pasaje, del inevitable «jijijapa» y la consabida cotorra, sino de unos animalejos cuidadosamente acomodados en cajas, cuyo nombre, algo oscuro y pretencioso — «datilopius cocus» — dió mucho que pensar a los probos funcionarios del despacho. Y la alarma subió de punto cuando Villavicencio, que procedía de Méjico, explicó las gracias y monadas del insecto. Se apoderaba, en descarado régimen de parasitismo, de las palas del nopal o la tuna — que forma parte del escudo mejicano, con el águila y la serpiente —, y a engordar se ha dicho. El secreto estaba en que los insectos, una vez gordos y rollizos, se les mataba, y su cuerpo, una vez seco y

molido, daba el más maravilloso tinte de carmín que podían soñar los tintoreros.

No fueron pocas las fatigas de Villavicencio para convencer a los agricultores canarios de la riqueza que se les entraba por las puertas. No es que los chumberales o tuneras de que abundan las Islas Afortunadas representaran una riqueza extraordinaria, aparte de servir de forraje a la camellería andante de las islas, sino porque no veían claro que de tan pequeña cosa se pudiera deducir tan gran beneficio. La «cochinilla», nombre con que fué rebautizado el prodigioso insecto tintorero, no fué bien recibida. Pero cupo la suerte de que el año 1820 fuera de intendente a Canarias don Juan Bautista de Antequera, hombre de ideas claras y voluntad firme, que inmediatamente tomó a su cargo la aclimatación del insecto, lográndolo plenamente. Y aun después de jubilado siguió en su tarea, consiguiendo el permiso oficial de aclimatación, que el Gobierno central andaba remiso en conceder, y a sus expensas levantó todos los tinglados necesarios para conseguir varias generaciones, cada vez más pimpantes, del «datilopius cocus», con tan buena mano y tan excelente colaboración por parte de don Santiago de la Cruz, que armó una especie de cátedra ambulante

(Pasa a última página)

COLEGIO CISNEROS

Legalmente autorizado

Centro General de Enseñanza

Brasil, 11. (La Puntilla)

Con su magnífico triunfo en Riazor, (2-1) la U. D. Las Palmas se coloca en cabeza de la clasificación

Enorme júbilo ha producido en las islas de esta provincia la magnífica victoria lograda por la U. D. Las Palmas en su segundo encuentro de Liga. Al minuto de comenzado

el encuentro, los canarios ligan un bonito avance por la izquierda, centran Peña, para rematar a las mallas, Ricardo, de cabeza. Once minutos después empatan los coruñeses en hábil jugada de Lechuga que cede a Arsenio para marcar Bazán de es-

pléndido remate. A los 22 minutos de la segunda parte los amarillos deshacen la igualdad, al rematar Ricardito, también de cabeza, un buen servicio de Atienza. El mejor jugador canario fué el portero Castellanos, que realizó excelentes paradas.



Ricardito

LIGA NACIONAL

Resultado del Domingo
Primera División

Sevilla, 4 Español, 0
Barcelona, 2; At. Madrid, 2
Valencia 6; Celta, 0

Coruña, 1; Las Palmas, 2
R. Madrid, 2; At. Bilbao, 1
Valladolid, 3; Leonesa, 0

Hércules, 2; Murcia, 1
Alavés, 1; Sociedad, 1

Segunda División

Grupo primero

Eibar, 2; Osasuna, 2
Baracaldo, 2; Gijón, 6
Sabadell, 4; P. O., 1

Lérida, 1; Zaragoza, 3
Oviedo, 3; Logroñés, 1
La Felguera, 2; Caudal, 1

Indauchu, 4; Turis, 2
Sestao, 0; S. Eibar, 3

Grupo Segundo

Jaén, 1; Betis, 0
Extremadura, 5; España, 3
At. Tetuán, 1; Melilla, 0

Tenerife, 2; E. de Tánger, 0
S. Fernando, 1; Badajoz, 0
Jerez, 3; Cádiz, 1

Granada, 2; Málaga, 2
Castellón, 2; Plus Ultra, 4

Quiniela ganador
1-x1-21-1-x x-2-1-1-1-1-1

COLEGIO CISNEROS

Legalmente Autorizado
Calle Brasil 11. (La Puntilla)
AVISO

Con esta fecha queda abierta la inscripción de Matricula para el Curso Académico 1955-1956, en todos los grados de la Enseñanza Primaria.

Cursos Especiales para Ingreso en el BACHILLERATO, en la Escuela de COMERCIO y de CULTURA GENERAL.

La Dirección de este Centro está autorizada para extender la Cartilla de Escolaridad, obligatoria a los niños comprendido entre 6 y 12 años.

Arrecife, 1 de Septiembre de 1955

El Director.—Juan Martínez

MOTORES DIESEL ARMSTRONG SID-DELEY refrigerados por aire

1 cilindro 12 H P	19.000 Ptas.
2 » 22 H P	30.000 »

Referencia: ROCAR, S. A.
Islote del Francés (Arrecife)

Pensión CASTILLO

(recientemente inaugurada)

lfrido L. Jones, 29 - Puerto de la Luz, cerca de la playa de Las Canteras

Precio especial para huéspedes de LANZAROTE

Las insuperables marcas

DOMENECH Y LUSTAU

Ofrecen sus productos, de elaboración especial

Cine «ATLANTIDA»

Martes 7'15 y 10'15

Todos a reir con el grandioso Luis Sandrini, que se presenta en unión de Elena Espejo y Julia Caba Alba, en la dinámica y simpática comedia moderna

«MALDICION GITANA»

La historia de un violinista que tenía dos suegras: una película de gracia desbordante

(Tolerada menores)

Jueves, 7,15 y 10,15

Reposición de la inolvidable producción nacional «CARMEN LA DE TRIANA»

Por Imperio Argentina y Rafael Rivelles nueva copia que ha venido proyectándose con éxito en todos los cines

(Autorizada mayores)

Sábado a las 10'15

Sensacional acontecimiento - la película de los 8 Oscar - «Columbia films» presenta:

«DE AQUI A LA ETERNIDAD»

Colosal creación de Burt Lancaster, Montgomery Clift, Deborah Kerr, Frank Sinatra y Donna Reed

El amor y la muerte se citan en una isla del Pacifico - El tema más audaz de nuestra época, que nos presenta uno de los conflictos más humanos de nuestro tiempo

(Autorizada mayores)

Un combinado de Lanzarote jugará con el Herbania de Fuerteventura

Próximamente hará viaje a Fuerteventura un combinado de equipos locales para jugar dos encuentros, a finales de este mes, con el Herbania de Puerto de Cabras.

Oportunamente daremos cuenta de los resultados de esta excursión.

Lea «ANTENA»

BURBUJAS DE LA SEMANA

Por GUITO

Buzón del comunicante

Desembarcadero en Alegranza

Con bastante frecuencia, esta pintoresca isla situada al norte de Lanzarote está siendo visitada por grupos de pescadores que se desplazan desde Las Palmas. Algunos miembros de la última expedición nos hacen saber la gran necesidad que tiene la pequeña isleta de un desembarcadero. Resulta verdaderamente incómodo—dicen—tener que desembarcar al estilo primitivo y, además, son ya treinta las personas que allí habitan.

La construcción de ese desembarcadero no solamente representaría una gran ventaja para atender las necesidades de sus habitantes, sino que también incrementaría el número de excursiones pesqueras a esa bellísima y original isla del Archipiélago.

Las aceras de la calle principal

Nos habla un comunicante sobre lo mucho que se ha hecho últimamente en Arrecife en materia de urbanización. Aceras y pa-

vimentos nuevos en bastantes calles que antes apenas eran transitadas. Pero—agrega—las aceras de la calle principal, León y Castillo, están verdaderamente en mal estado, particularmente en ciertas zonas, en que se hace necesario manipular con cargas.

Esta calle, que dispone actualmente de una calzada perfectamente pavimentada y de nuevos y bellos edificios, unos terminados y otros en construcción, ganaría muchísimo si se le sometiera a una renovación de las aceras estropeadas.

Como nos parece muy acertada la idea sugerida por nuestro comunicante, la hacemos pública por si la alcaldía estimase tomarla en consideración.

Constitución de una sección de Crédito Agrícola en Tinajo

Siete productores de Tinajo han constituido en la pasada semana una sección de Crédito Agrícola destinada a obtener créditos amortizables a largo plazo y con reducidos intereses, para emplearlos en mejoramiento del culti-

vo de sus fincas.

En la Delegación Insular se facilitarán cuantos datos se soliciten para constitución de nuevas entidades de este tipo, que contribuyen muy eficazmente al mejor desenvolvimiento económico de nuestros labradores.

Concesión de créditos laborales

Presidido por el Delegado del Gobierno señor Villalobos, y con asistencia de los vocales de la Mutualidad Laboral, señores Prade Molina y

González Vera, Delegado Insular de Sindicatos señor Alemán Lorenzo, presidente de la Sección Social, señor Arroyo Arroyo y presidente de la Sección Económica, señor Alcalá Arévalo, se ha celebrado un acto para hacer entrega de tres créditos laborales, cada uno de 25.000 pts. a los productores locales don Francisco Hernández, empleado de Banco, don Wenceslao Noda, empleado de Comercio y don Manuel Hernández, empleado de conserva y salazones.

Romería de Mancha Blanca

Con asistencia de peregrinos de todos los pueblos de Lanzarote e isla de Graciosa se ha celebrado la tradicional romería de Mancha Blanca, en honor a Nuestra Señora de los Dolores, que este año ha resultado brillantísima por su organización y aumento de actos religiosos y civiles en su programa.

Montaña de Fuego...

(Viene de primera página)

tes somos aficionados a la música, tocábamos en reuniones particulares y nuestro gran amigo José María Ayaso nos dijo que fuéramos a la Radio. Gracias a él y a Radio Las Palmas hemos salido adelante.

—¿En tu estancia en Lanzarote, cuántas compusiste?

—En aquella isla, donde tengo buenos amigos, comuse quince, pero las más que van a gustar son las que título «Plegaria a la Virgen del Pino» y «Montaña de Fuego».

—¿La que más éxitos ha tenido?

—«Amanecer en Canarias» es la que más ha gustado al público; la hemos repetido seis veces en la Radio.

—¿Cuáles son vuestras ilusiones?

—Ilusiones muchas, pero no descansaremos para dentro de pocos años ir a Madrid a dar a conocer nuestras canciones y de paso ver si podemos grabarlas. No le pedimos a Dios otra cosa. Este mismo año hemos tenido ofertas para actuar en Lanzarote y Tenerife, pero es muy prematuro viajar, pues somos muy jóvenes y nos queda mucho camino que andar».

EDICTO

EL RECAUDADOR MUNICIPAL DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ARRECIFE

HACE SABER: Que la cobranza voluntaria del arbitrio con fin no fiscal sobre PAREDES SIN REVESTIR, correspondiente al año 1954, dará lugar desde el día 14 del presente mes hasta el día 29 de octubre próximo, todos los días hábiles desde las 8 a las 13 y de las 15 a las 17.

Se advierte a los contribuyentes en cumplimiento a lo dispuesto en el Art. 63 del vigente Estatuto de recaudación, que los que no hayan hecho efectivo sus cuotas en el periodo voluntario de cobranza, podrán hacerlo en los diez días siguientes con el recargo del 10 por 100, pero que transcurrido este día, sin más notificación ni requerimiento, dicho recargo se elevará al 20 por 100.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Arrecife, 13 de septiembre de 1955

EL RECAUDADOR

En Mozaga

se vende una casa con llave en mano, ocho o nueve almudes de tierra labradía aljibe, un pequeño arendal y algunos frutales.

PRECIO 25.000 pts. Para informes Vicente González. Mozaga.

FALUA

con motor completamente nuevo de 36 H. P. marca M.W.M. se vende o arrienda con grandes facilidades de pago. Informes: Francisco Trujillo Rodríguez. Puerto de Naos

SE VENDE

casa económica, con llave en mano, Blas Cabrera (La Vega). Informes, Manuel Tejera Torres

LOS REPORTAJES DE HOY

Ha nacido el automóvil sin volante

Además no lleva ningún pedal

NUEVA YORK.—La Liberty Mutual Insurance Co., entidad dedicada a la alta investigación sobre el automóvil, acaba de dar un paso decisivo al poner a la disposición de cualquier constructor americano un modelo en el que por fin se ha resuelto el peligro que siempre representa el volante en caso de accidente.

El volante ha sido suprimido y reemplazado por una simple palanca fija en un cuadro de mandos exactamente igual al mando de escoba de avión de las avionetas de turismo. El brazo derecho reposa en un soporte y de esta forma el conductor puede ejecutar con toda facilidad las maniobras que hagan falta.

Por otra parte este modelo de automóvil no tiene ya ningún pedal, cosa previsible ya que la conducción a pie está llamada a desaparecer de los automóviles.

El funcionamiento del mando de escoba está basado en los principios ya empleados en la aviación comercial y puede ser considerado como la meta final de la servodirección.

En los coches americanos de lujo ésta se había adoptado ya. Si se hacía girar el volante ligeramente a la derecha las ruedas evolucionaban hacia ese lado por sí mismas en tanto que el volante era mantenido en esta posición. De esto a adoptar la servodirección a todos los servicios del coche no había más que un paso relativamente fácil de plantear.

Ya hoy el coche americano se conduce con una mano sola y sin usar los pies. Ahora se da un paso más. El coche se va acelerando por sí solo con la marcha y para detenerlo se tira del mango hacia atrás. Según la forma en

que se tire del mango hay un freno progresivo o un violento frenazo. El viraje hacia la izquierda se hace inclinando el mando a la izquierda y para girar a la derecha se hace la maniobra inversa. La inclinación hacia adelante del mando determinará la velocidad a la cual se hacen los virajes.

No sabemos, porque no ha sido hecho público aún con detalle, si en este coche revolucionario, se ha suprimido el botón de arranque. Tirar por completo hacia atrás del mando cortaría el contacto que podría quedar restablecido cuando se le empujase a fondo y adelante. Una caja de cambios totalmente automática como es ya corriente en los Estados Unidos, completa sin duda el conjunto.

El coche sin volante es sin duda un primer paso de la gran ofensiva que se prepara actualmente en los Estados Unidos contra el coche europeo. Esta ofensiva cuyo resultado en los mercados mundiales debe ser decisivo es la vida o muerte para la industria americana. Por primera vez además, se va a lanzar desde América un pequeño modelo de coche popular que irá provisto de todos los últimos adelantos y que se espera sea el factor decisivo del triunfo en todos los mercados mundiales.

Otros detalles técnicos ya corrientes, como son la suspensión por barras de torsión que dió su éxito a los Packard y los cinturones de seguridad en todos los asientos, que diariamente salvan tantas vidas en las carreteras, aparecen en todos los modelos.

El radar también se emplea en conexión con los frenos para parar automáticamente el coche y evitar los choques.

Estudios de los biólogos españoles sobre la sardina

Tratan de averiguar las causas de sus temporadas de escasez y abundancia

BARCELONA.— Los biólogos españoles de los laboratorios de la costa del Mediterráneo están estudiando y realizando importantes experiencias sobre las sardinas de dichas aguas. Durante dos años se han venido efectuando constantes estudios, utilizándose para ello las escamas de cerca de un millar de sardinas, ya que en ellas es donde quedan grabados los accidentes de la vida de los peces.

Se trata de saber la causa que motiva el que tan pronto abunde la sardina como escasee, e incluso llegue a desaparecer por completo. En lo que atañe al litoral catalán, se ha comprobado que la sardina persiste con llamativa regularidad, en contraste con su progresiva desaparición en las costas atlánticas españolas y francesas.

Se revela que es frecuente el caso de que en el propio Santurce, cuya sardina popularizó una canción divulgada por todo el mundo de habla española, se vendan sardi-

nas del Mediterráneo. Los científicos han deducido que las fluctuaciones de las sardinas se deben a la temperatura de las aguas y al pienso mayor o menor que en ellas se encuentre, así como a la persecución por los pescadores p ovisitos de aparatos muy eficaces.

La sardina que se captura corrientemente tiene un año, pero las hay hasta de cinco años, siendo rarísimas las de más edad. El tamaño depende de la edad, pues la sardina nunca deja de crecer. La sardina mayor del Mediterráneo es la de la costa alicantina. En las costas de las Baleares se han pescado a veces sardinas enormes, pero se cree proceden del Atlántico, aunque otros biólogos opinan que llegan de la costa alicantina. La comprobación más interesante es que la sardina del Mediterráneo abundan normalmente, no escaseando en la forma tan pronunciada como ocurre en las costas del Atlántico.

JABONES:

PINOCHO - OMBU - FAROL

Son productos CARBONELL

Pasta para sopa, marcas:
«ITALICA»-«LA ESTRELLA»

Excelente calidad y presentación

Optica

"Manca"

Dos jóvenes...

(Viene de primera página) durante dos meses en el Mar Rojo. Esta expedición tenía por objeto el rodar tres películas, una de ellas en cinemascope — en color submarino — la primera que se realiza en Europa. Este año unos amigos franceses nos recomendaron muchísimo las Islas Canarias; escribimos a D. Javier Cortezo de la Peña, Presidente de los Pescadores Submarinistas, para anunciarle nuestra visita y pedirle consejo en cuanto a los mejores lugares de caza.

En su respuesta nos proponía Lanzarote y el Parador de Arrecife como Hotel.

Después de haber visitado las aguas dinamitadas de Grecia, el Marruecos Español, en cuyas aguas hay muchos peces, pero frecuentemente sucias a causa del viento, y el Mar Rojo, podemos decir que consideramos a Lanzarote como un verdadero paraíso para la caza submarina.

Hemos permanecido aquí durante todo el mes de agosto que es el mes menos favorable por el viento, a pesar de lo cual hemos podido cazar fácilmente todos los días; cuando el viento soplaba de un lado de la isla íbamos a la costa opuesta donde encontrábamos aguas tranquilas y claras.

Lanzarote llegará sin duda a ser visitada por un gran número de turistas extranjeros adeptos o aficionados a la caza submarina, pues ¿qué más pueden desear? un hotel magnífico, alimentación excelente y peces en un número excepcional!

Sin embargo, una cosa sería necesaria y es poder telefonar por la mañana a dos o tres lugares tales como El Golfo, La Caleta, Arrieta, etc., a fin de escoger con toda certeza el lugar donde las aguas ese día están más protegidas de los vientos. Otra cosa a remediar es el problema del transporte, ya que todos los lugares de caza

están de 20 a 40 km. de Arrecife. La solución magnífica a este problema sería que el Parador de Arrecife creara en cada lado de la isla un pequeño refugio del tipo igual a los que están a disposición de los esquiadores en la montaña, rudimentarios, pero que permitirían permanecer dos o tres días en los lugares donde las aguas están tranquilas, evitando el cansancio y los gastos de taxi diario, bastante elevados. Lanzarote sería entonces un gran centro de caza submarina y el terreno ideal para los próximos campeonatos del mundo.

Pescamos alrededor de tres horas diarias y llevamos una lista de todas nuestras capturas. El día menos fructuoso fué el que pescamos delante del puerto de Arrecife, exactamente delante del Parador; a pesar de ello capturamos nueve lisas y doce salemas. El día más sensacional ha sido nuestra caza en la isla de Lobos, teniendo por compañero al antiguo campeón de España, don José Manuel de León Pardo; cogimos ese día 225 kgs. de pescado, de los cuales, 20 eran meros de siete a veinte kilos. En los demás países cuando cogíamos en un día dos o tres meros de diez kg. estimábamos haber hecho una buenísima pesca.

Así, veinte grandes meros para tres cazadores en una sola jornada constituye verdaderamente un récord que ciertamente nos hará volver muy pronto a pasar nuestras vacaciones en Lanzarote.

Hemos sido recibidos por todas partes muy gentilmente y en especial por don José Manuel de León, que ha sido para nosotros un compañero agradable de caza y un verdadero amigo, así como por don José Juárez Administrador del Parador, que hablando perfectamente francés ha hecho realmente todo lo posible para hacer nuestra estancia aquí lo



VIAJEROS. — En unión de su esposa regresó a Madrid, el odontólogo D. Sebastián Cabrera Velázquez.

— También regresó a la capital de España don Andrés B. Zala.

— Llegaron de Las Palmas los ingenieros D. Mario Romero Torrens y D. Adolfo Manrique de Lara.

— Hicieron viaje a Las Palmas, don Pedro González Martín, don Domingo Ortega González, don Domingo Ortega Cabrera don José González González y don Lorenzo Delgado San Ginés.

— Con el mismo destino marcharon las señoritas Teresa Padillo, Asunción y María Elena Delgado San Ginés y María del Carmen Guadalupe Luzardo.

— Mañana hará viaje a Barcelona, el práctico de este puerto, don Francisco Ortega González.

más agradable posible y verdaderamente lo ha conseguido.

Hemos encontrado toda la buena voluntad posible en los marineros, que con sus pequeñas barcas nos llevaron sin dudarlos a los buenos lugares.

Relación de capturas. En total fueron capturados 445 piezas con un peso de 2.225 kgs. Los días de mayores capturas fueron: 19 de agosto, 36 unidades, entre ellas 1 mero de 15 kgs, y otro de 7; 20 agosto, 33 unidades entre ellos 1 mero de 17'5 kgs. otro de 7, 4 abades de 3 a 4 kgs y 1 corvina de 6 kgs; 23 de agosto 30 unidades entre ellos 1 mero de 18 kilos y medio, 1 corvina de 6 y 4 abades de 2 a 4 kgs; 24 de agosto, 23 unidades entre ellos 1 mero de 17'5 kgs, otro de 13, 1 cazón de 7, 5 corvinas de 5 kgs y 3 abades de 4; 28 de agosto, 46 unidades entre ellos 1 mero de 17'5, otro de 14 y 5 de 8 kgs en adelante.

— Por vía aérea marcharon a Madrid y Barcelona don Domingo Ramirez Ferrera y don José Fernández Guerra.

— Regresaron de Galicia, don Manuel Cerviño Ferrín, don Manuel Cerviño Solla y don Manuel Couto Cores.

NATALICIOS. — Dió a luz una niña la señora esposa de don Pedro Arrocha Arrocha.

— También dió a luz, un varón, la señora esposa de don Isidro Betancort Rodríguez.

— Asimismo dió a luz una niña, segundo de sus hijos, la señora esposa de D. Francisco Toledo González.

DEFUNCIONES. — En Las Palmas ha fallecido a los 74 años de edad, la virtuosa señora doña Emilia Gómez de Serrano, esposa de don Bernabé Felipe Mora, quien residió en Arrecife durante muchísimos años.

A su viudo, muy estimado en nuestra ciudad, e hijos don Benito, don Bernabé y don Emilio Felipe Gómez, hacemos presente el testimonio de nuestra condolencia.

ENFERMOS. — Continúa mejorando de la operación a que fué sometido en Barcelona, el director del Centro de Higiene de Arrecife y médico de asistencia pública domiciliaria, doctor don Pedro Cerdén Bethencourt.

DESTINOS. — Ha tomado posesión de su nuevo cargo en la Escuela núm. 2 de San Bartolomé de Lanzarote, el maestro nacional don José Rodríguez

BESALAMANO. — Acusamos recibo y agradecemos el besalamano que nos envía el Juez Comarcal de Arrecife, don José Andrés de Lorenzo y Cerón, con motivo de la toma de posesión de su nuevo cargo.

Lea 'ANTENA'

COSAS DE LA VIDA

Extraordinario ejemplar de una planta de maíz en Las Palmas Desde la raíz a la espiga mide cerca de cuatro metros

LAS PALMAS. — En el jardín de la casa del teniente de Artillería don Amador Carrillo nació una planta de maíz que se considera como el ejemplar más extraordinario y único en los anales de la agricultura isleña. La altura de la mata, desde la raíz a la espiga es de tres metros sesenta y cinco centímetros. Las hojas más anchas, un metro treinta centímetros. Tiene once piñas, de las que seis están bien desarrolladas y en proceso de madurez, tres

de imperfecto desarrollo y las tres restantes a modo de apéndices en los tallos más próximos a la raíz. Ofrece además la característica del sistema de raíces-tentáculos de maíz y tres sistemas más de raíces entre tallos sucesivos del tronco. El fruto lo componen once mazorcas de gran tamaño. El dueño ha manifestado que la planta nació sola, suponiendo que el grano llegó en un saco de estiércol que adquirió para su jardín.

Salió de la cárcel para casarse

PARIS. — Las puertas de la prisión-hospital de París se abrieron para permitir que el cabo norteamericano San Brown se casara. El novio obtuvo tres horas de libertad para casarse con Joyce Midliff, de diecisiete años de edad.

Brown cumple condena, acusado de «homicidio por imprudencia». Cuando otro cabo y él iban en un

camión del Ejército chocaron con otro vehículo en el bosque de Bolonia. Resultaron muertas cuatro personas. Después huyeron del lugar del accidente. El propio Brown resultó herido en el accidente. Una vez terminada la ceremonia de la boda, y de un breve paseo en automóvil a orillas del Sena, el cabo ha vuelto a la prisión.

La antena de un coche le atravesó el corazón

FORT WAYNE (Indiana). — Larry la Tourette, de doce años de edad, se encuentra en estado satisfactorio después de haberse perforado el corazón con la antena de un automóvil y de haberse parado dicha viscera dos veces en la mesa de operaciones.

Larry iba en una bicicleta con un compañero de colegio cuando sobrevino el accidente. El muchacho cayó y sobre él su amigo. El peso del otro chico hizo que la antena del automóvil perforase el pecho de Larry y llegase a clavarse en el corazón. Trasladado a un equipo quirúrgico, los médicos realizaron una audaz operación, en el

curso de la cual se paró dos veces el corazón del muchacho. Ahora se encuentra perfectamente.

Quince toneladas de basura se acumularon en las calles de Singapur

SINGAPUR. — Ochocientos barrenderos de la ciudad han vuelto al trabajo. Unas quince toneladas de basura se habían acumulado durante la huelga, que ha durado quince días. Los huelguistas no tendrán aumentos de salarios, según dijo el ministro de Trabajo, y ninguna de sus peticiones serán satisfechas. Los dirigentes del Sindicato dicen que, «a

Un insecto...

(Viene de tercera página)

para enseñar a los isleños los cuidados y el aprovechamiento de la cochinilla. Así como el siglo XVI fué para Canarias el del apogeo de la caña de azúcar, el XVII el del nacimiento del cultivo de la patata y el maíz, y el XVIII el de la plétora de sus viñedos y malvasias, la última mitad del siglo XIX fué la apoteosis de la cochinilla. Nada más y nada menos que tres millones de kilos se exportaron en la campaña 1870-1871.

El humilde laboratorio químico con seis patas y abultado abdomen que constituía el «datilopius cocus» se vió desplazado y menospreciado por las diabluras de la química orgánica, que del carbón — ¡quién lo dijera! — empezó a sacar un verdadero arco iris de anilinas sin-

téticas, y la cochinilla canaria comenzó a decaer hasta desaparecer prácticamente. Pero la química ha demostrado también que para las nuevas fibras sintéticas el colorante a base de cochinilla resulta infinitamente más útil y eficaz que las anilinas, como demostró también— nobleza obliga— que es más inocuo que cualquiera de éstas. Con lo que las barras de labios que nuestras hermosas emplean para embellecerse son completamente inofensivas cuando se emplea la cochinilla. Y el olvidado insecto vuelve a entrar feliz y triunfador, como el Emperador Trajano, en los estadios de la tintorería y la cosmética. Se le ha hecho justicia, en una palabra.

Lanzarote

(Viene de tercera página)

amparo, con su tristeza negra, un gran mar de lava. No hay nada, fuera de la luminosidad del cielo, que nos pueda distraer del paisaje y ya sobre la Montaña que arde dentro, nuestros ojos se tropiezan con una infinidad de pequeños volcanes, con sus cráteres abiertos, recuerdo latente de un gran cataclismo geológico.

Así es Lanzarote, la isla

más a propósito para una íntima vida de concentración espiritual. Aquí se esconde en el paisaje, en los habitantes, en el camello — animal simbólico de la lentitud y de la serenidad— un auténtico mundo de volcanes, para los extraños que visitan la isla y para el mágico ojo de la cámara cinematográfica.

ACADEMIA 5

Clases particulares y de conjunto.
Bachillerato — Reválidas
Magisterio y Comercio.
Peritajes — Derecho.

Informes: D. Fernando Beisty

Academia, núm. 5

pesar de todo, los barrenderos han conseguido una victoria total, virtualmente».

FUME

“CUMBRE”